

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL GRÁFICO	<a href="#">Binoculares</a>	Precisan caso	<b>El titular de SSC, Pablo Vázquez, precisa que el homicidio de un hombre la semana pasada en la alcaldía Milpa Alta si se registró en el conteo institucional, aunque por error en este espacio se dijo que no.</b> Según mencionó Pablo Vázquez, el registro no fue de manera inmediata porque se realizaron algunos peritajes para determinar cómo sucedieron los hechos, pues la víctima mortal no presentaba lesiones por arma de fuego, como se había dicho, sino que falleció luego de que impactara la moto en la que viajaba, junto con un acompañante, y tras derrapar se estrellaron contra un árbol.
OVACIONES	<a href="#">Tiros Libres</a>	Casa por casa	<b>Nada da más confianza que abrir la puerta y encontrarse al secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, Pablo Vázquez, acompañado de su séquito de subsecretarios... con folletos en mano.</b> La jefa de Gobierno, Clara Brugada, los manda casa por casa con su "estratégico" Modelo de Proximidad, que consiste en repartir papelititos con números telefónicos. Al menos durante la visita los vecinos pueden sentirse seguros.

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA CRÓNICA DE HOY	<a href="#">Punto y Seguido</a> Juan Manuel Jiménez	Ciudad negra	<b>El reciente caso de Ximena Pichel, conocida ya como "Lady Racista", es un recordatorio brutal de que el racismo sigue muy vivo en la capital mexicana, disfrazado muchas veces de clasismo, de "estatus" o de simple prepotencia.</b> El video viral que muestra a esta mujer insultando a un agente de tránsito en la colonia Condesa desató una ola de indignación, pero también dejó al descubierto una realidad incómoda: la discriminación por color de piel y condición social no es un hecho aislado. Es cotidiano. Es estructural. La reacción del gobierno de la Ciudad de México fue clara y contundente. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, advirtió que el racismo no quedará impune.

## Síntesis informativa

16 de julio de 2025

EXCÉLSIOR	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	<b>El Gobierno de la CDMX dará a conocer hoy su plan contra la gentrificación en zonas de la capital, tema que ha generado incluso vandalismo en colonias como Roma y Condesa, donde grupos radicales protestaron la semana pasada.</b> Lo importante, es lo que Clarita Brugada prometió, ver el protocolo de actuación que las secretarías de Seguridad y de Gobierno supuestamente elaborarían para activarlo en caso de nuevas protestas, sin violar los derechos humanos de los manifestantes, pero, al mismo tiempo, proteger a los dueños de establecimientos. Será interesante ver cómo Clarita le hará para quedar bien con Dios y con el Diablo al mismo tiempo.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Yo Lector</a>	Abandono de mascotas	<b>Para sensibilizar a la sociedad acerca del maltrato y el abandono del que son víctimas todos los días, cada 21 de julio se festeja en todo el mundo el Día Mundial del Perro.</b> Como preámbulo a la conmemoración de este día, podríamos promover que los servidores públicos se enteren qué protocolos seguir. <b>Muchos elementos de la policía ni siquiera están enterados que existe la Brigada de Vigilancia Animal.</b>
BASTA	<a href="#">Altavoz</a> Salvador Guerrero Chiprés	M. Contreras aliada vigilante	Cada uno de los reportes ciudadanos los más comunes por agresiones, choques sin lesionados y escándalo, <b>conecta con el C2 Poniente, desde donde se articula el envío de unidades policiales o de atención prehospitalaria.</b>

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
REPORTE ÍNDIGO	<a href="#">Redes de poder</a>	Papel destacado en Profeco	<b>Iván Escalante</b> , actual titular de Profeco, <b>sigue ganando adeptos</b> dentro del Gobierno federal.
EL ECONOMISTA	<a href="#">La gran carpa</a>	Cooperación académica	La Secretaría de Educación Pública firmó un convenio de colaboración con la Universidad Estatal de Arizona para <b>fortalecer la cooperación académica internacional.</b>
EL FINANCIERO	<a href="#">Confidencial</a>	Empleados del Metro se "entretienen" en horario laboral	<b>El Metro de Ciudad de México se está cayendo a pedazos y las fallas no paran todos los días</b> , y mientras, algunos de sus empleados prefieren divertirse en horario laboral, grabándose como si fueran un grupo de música tropical.
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Topes a las rentas	<b>Presenta hoy la jefa de Gobierno, Clara Brugada, más acciones para enfrentar la gentrificación.</b> Una de ellas será establecer que los alquileres no aumenten por encima del índice de inflación anual. Otra es elaborar un índice de "precios razonables" para arrendar inmuebles.

## Síntesis informativa

16 de julio de 2025

EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes políticos</a>	Custodia	<b>Guadalupe Taddei</b> se dio el lujo de soltar una cátedra de civismo institucional y <b>defendió al INE como lo marcan los cánones.</b>
LA RAZÓN	<a href="#">Razones</a>	Contra las salsas fecales	De destacar, nos hacen ver, la rápida respuesta que dio la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, para atender el caso de la <b>sanidad de los alimentos que se expenden en las calles de la Ciudad de México.</b>
LA JORNADA	<a href="#">Editorial</a>	Brasil: ¿justicia restituida?	De acuerdo con las conclusiones de la fiscalía de Brasil, el expresidente golpista Jair Bolsonaro y siete de sus colaboradores deben ser condenados <b>por su pertenencia a una "organización criminal armada</b> , tentativa de abolición del estado democrático, golpe de Estado" y otros delitos
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Custodia	Que por si no fuera suficiente ambiente rípido que domina al INE, que encabeza Guadalupe Taddei, <b>ayer reventó el escándalo de una alteración a la Lista Nominal para el voto anticipado.</b>
LA CRÓNICA DE HOY	<a href="#">Pepe Grillo</a>	El Tío Sam arma a terroristas	La presidenta Claudia Sheinbaum hizo bien en recordar que en todo este tiempo el gobierno <b>americano sólo ha hecho un operativo contra el tráfico de armas a México, como si no fuera un problema continuo y creciente.</b>
EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo reserva</a>	¿Avalará el Tribunal Electoral a señalada por censura?	<b>Tania Contreras ha intentado ejercer censura contra el columnista Héctor de Mauleón</b> por haber publicado una columna en la que el periodista revela información de la Secretaría de la Defensa que vincula al cuñado de la señora Contreras con una red de huachicol.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	El silencio de Adán Augusto	<b>No hay investigación en contra del exgobernador de Tabasco</b> líder de la bancada de Morena en el Senado, <b>Adán Augusto López Hernández</b> , Lo dijo ayer la presidenta Sheinbaum en su mañanera del pueblo.
EXCÉLSIOR	<a href="#">365 días</a> Ciro Gómez Leyva	No te preocupes, Adán	El senador Adán Augusto López se separó del PRD en 2014 y se sumó al movimiento de Morena que encabezaba su líder, amigo paisano Andrés Manuel López Obrador. <b>Ayer la presidenta Sheinbaum negó que su gobierno lo investigue por el caso del prófugo Hernán Bermúdez.</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández Menéndez	Lichtman, el abogado de todos los Guzmán	<b>La presidenta Sheinbaum anunció que su gobierno ya demandó al abogado de Ovidio Guzmán, Jeffrey Lichtman, por difamación</b> , pero lo hicieron en México, no en Estados Unidos, y por un delito, la difamación, que no está contemplado en nuestro código penal.
EL UNIVERSAL	<a href="#">En tercera persona</a> Héctor de Mauleón	Sucedió en una calle	En esa casa de aire decimonónico, <b>ubicada en Tacuba número 48, en el corazón del Centro Histórico</b> , surgió una de las grandes leyendas románticas del siglo XIX mexicano. Sobre la puerta, perdida entre toda suerte de objetos, colgados y en venta, apenas se adivina la placa que informa que en ese domicilio <b>vivió, murió y escribió el Himno Nacional, el poeta Francisco González Bocanegra.</b>

## Síntesis informativa

16 de julio de 2025

EL UNIVERSAL	<a href="#">Historias del reportero</a> Carlos Loret de Mola	No haga caso, son rumores	Este artículo de opinión no contiene ninguna opinión: <b>Un testigo protegido de la DEA dijo que el Cártel de Sinaloa le entregó millones de dólares López Obrador</b> para su campaña presidencial de 2006, reveló Pro Publica.
EL FINANCIERO	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	Con el pie adentro de los bancos	<b>La intervención que hizo el Departamento del Tesoro de Estados Unidos a tres instituciones financieras mexicanas es más grave de lo que parece</b> , CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa fueron identificadas a finales de junio como facilitadoras para lavar dinero de cárteles de las drogas.
MILENIO	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	Las preguntas de AMLO Adán Augusto	Quien fuera el <b>secretario de Seguridad de Tabasco</b> , nombrado por el gobernador Adán Augusto López Hernández, está acusado de ser el aliado, líder, o brazo político de <b>un grupo criminal en Tabasco al que se llama La Barredora</b> .
EXCÉLSIOR	<a href="#">Nudo gordiano</a> Yuriria Sierra	Y ahora, tormenta tomatera	El inesperado anuncio del presidente Donald Trump de imponer un arancel de 17% sobre la mayoría del <b>jitomate mexicano exportado a Estados Unidos ha provocado una crisis comercial</b> con implicaciones profundas en ambos lados de la frontera.
LA JORNADA	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	Multas light a las financieras acusadas de lavado	Aunque la Secretaría de Hacienda de México negó las acusaciones del Departamento del Tesoro de Estados Unidos por falta de pruebas, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) <b>impuso más de 50 sanciones, que en conjunto superan 185 millones de pesos, a los bancos Intercam y CIBanco, así como a la casa de bolsa Vector</b> .
EXCÉLSIOR	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán	Una mecha corta en el golfo	He venido exponiendo en esta columna cómo Ciudad del Carmen, Campeche, <b>se ha convertido en la muestra más completa del fracaso de la política petrolera</b> de la autodenominada Cuarta Transformación.
24 HORAS	<a href="#">La divisa del poder</a> Adrián Rueda	Ni los ve ni los oye pero los llama "antipatriotas"	Criticar los resultados de las gestiones de Marcelo Ebrard en materia comercial de Juan Ramón de la Fuente en materia diplomática, <b>le ganó al dirigente del PRI Alejandro Moreno, el adjetivo de "antipatriota"</b> .
MILENIO	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	El nieto terminal	<b>Leí en El País el perfil de Clara Gloria Colomé sobre Sandro Castro, nieto de Fidel Castro, que vive en Cuba, en un lujoso resort secreto</b> , donde el comandante puso a vivir a su larguísima familia, cinco hijos y descendientes, hace varias décadas, a salvo de la mirada del pueblo cubano, y de sus privaciones.
EL FINANCIERO	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	El Estado mexicano defiende en la CIDH al exmagistrado violador	<b>Hoy les traigo nuevamente el caso de Mariel Albarrán, madre de dos niñas víctimas de violencia sexual infantil por parte de su padre biológico, Manuel Horacio Cavazos López</b> , exmagistrado del Poder Judicial de la Ciudad de México,
LA JORNADA	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández	Padrón, CURP biométrica y presión de Estados Unidos	<b>La nueva versión de la CURP contendrá</b> , según las reformas legales recientes, <b>datos como huellas dactilares</b> , escaneo de iris, firma e imagen digitales y los datos personales usuales.

## Síntesis informativa

16 de julio de 2025

24 HORAS	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	Avance de EU sobre delaciones de Ovidio	<b>Estados Unidos no necesita formalizar los juicios.</b> Desde el momento de iniciar las negociaciones con futuros testigos protegidos comienza a acumular información y luego decide si acepta arreglos.
MILENIO	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	La calumnia no se cometió en México	<b>La calumnia no se cometió en México. Aunque no sea su función a cargo de Política y Gobierno, el ex ministro Arturo Zaldívar</b> debió prevenir a la presidenta Claudia Sheinbaum de lo que tampoco hizo la Consejería Jurídica del Poder Ejecutivo, que levantó ya una ridícula demanda en México "por difamación" contra Jeffrey Lichtman, abogado de Ovidio Guzmán.
LA RAZÓN	<a href="#">Bajo sospecha</a> Bibiana Belsasso	Una demanda sin futuro	<b>La Presidenta Claudia Sheinbaum asegura que ya está hecha la demanda en contra del abogado Jeffrey Lichtman</b> , defensor de Ovidio Guzmán, argumentando que sus declaraciones fueron difamatorias. La demanda se hizo en México.
EL ECONOMISTA	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	¿La captura de la ATDT?	<b>Por la reforma constitucional, el personal actualmente contratado por el Instituto Federal de Telecomunicaciones -más de 1,200 empleados de base y de confianza-terminarán su relación laboral justo cuando se concrete la extinción del órgano autónomo.</b> Y esta ocurrirá cuando el Senado de la República avale a los cinco nuevos integrantes de la Comisión Reguladora.
EL FINANCIERO	<a href="#">La feria</a> Salvador Camarena	Reforma electoral, la batalla de batallas	El Instituto de Estudios para la Transición Democrática (IETD) publicó el domingo un documento denominado <b>Por una reforma electoral de consenso, e incluyente, para la democracia.</b>
MILENIO	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Dóriga	La trampa de la mañanera	<b>Siendo candidata presidencial de Morena, contra la instrucción de López Obrador, Claudia Sheinbaum me dio una serie de entrevistas en Grupo Fórmula</b> y en una de ellas me dijo que de ganar la Presidencia no haría mañaneras como las de su antecesor.
EL SOL DE MÉXICO	<a href="#">A la sombra</a>	Mejorarán 80 quirófanos	El director general del ISSSTE, Martí Batres Guadarrama, anunció que el instituto <b>intervendrá 80 quirófanos en todo el país</b> como parte de un Programa Nacional de Mejoramiento, que beneficiará potencialmente a dos millones de derechohabientes.
REFORMA	<a href="#">Templo mayor</a> F. Bartolomé	Ya lo viví	<b>¿Alguna vez le ha pasado que dice "esto ya lo viví"? Pues el otro día hubo un déjà-vu colectivo en San Lázaro</b> , cuando se vio que los de ahora son igualitos a los de antes. Y quien lo dejó en claro fue uno de ellos mismos: Iván Escalante, el titular de la Profeco.
REFORMA	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	Cacería de brujas	Aunque nos dicen que vivimos en un régimen humanista, sin censura y protector de los derechos de las mujeres, <b>el Estado mexicano es censor, infamante y violentador.</b>
REFORMA	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Regreso al Ateneo	<b>Agradezco a los exalumnos</b> y ex alumnas de la generación 113 por su cariño, <b>inolvidable para mí.</b>



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC